

ADMINISTRACION
Casa del Pueblo
CREVILLENTE

JUVENTUD

2.^a ÉPOCA--NÚM. 11
Domingo 8 de Enero
Precio 10 cts.



ÓRGANO DEFENSOR DE LA CLASE OBRERA

DE ACTUALIDAD EL BALANCE

De tiempo inmemorial viene la burguesía local empleando un procedimiento cobarde y ruin, como es el de lanzar al paro a los trabajadores por espacio de 15 o 20 días cuando llega el final del año, a pretexto de hacer el inventario-balance. En la mayoría de las fábricas que apenas si llegan a veinte los obreros que hay trabajando ¿qué material podrán llevar estos para su trabajo que necesitan tanto tiempo para pesarlo y contarlo? siendo así que a medida que se aproximan estas fechas se reducen al mínimo, quedando tan pocas existencias que en un día o dos como máximo, se puede hacer muy bien el inventario, que para lo demás maldita la falta que hace el que se pare; porque ni aún para contar las existencias se suspende el trabajo en grandes fábrica donde hay trabajando centenares de obreros.

Y es que, como hemos dicho anteriormente, esto del paro para hacer el balance, no es más que un pretexto para echar a los trabajadores a la calle y pasarse tranquilamente estos días de fiesta en reuniones y comidas familiares, comentando los miles de pesetas que han obtenido de beneficios durante el año. Mientras los trabajadores se tienen que quedar en casa por no tener ropa con que vestirse o marcharse al campo a cojer hierbas por no tener diez céntimos para comprarse cualquier cosa conque poder pasar el pan. ¡Que les importa a ellos que el obrero pase hambre y frío! ¿Que tienen que ver con

sus miserias? lo único que les interesa son las pesetas; sus pesetas por las cuales no tienen ningun inconveniente en emplear cuantos medios existen por asquerosos y repugnantes que sean con tal de aumentarlas y titularse un gran comerciante en vez de un gran ladrón, como se merecen, porque ese dinero que han obtenido durante el año es el pan y demás alimentos que les ha faltado por comer a los trabajadores y sus familias; el calzado y vestido que no pueden llevar en estos crueles días de invierno en los cuales debía darles vergüenza pasar por el lado de un obrero, a lo mejor de su propia fábrica con la blusa rota y muerto de hambre, mientras él va bien comido y con su abrigo de cincuenta duros, disfrutando tranquilamente de los goces que da el dinero.... esto es, hacer el balance.

El voto de castidad

Es sumamente chocante, que los representantes de la religión católica, que nos hieren el tímpano continuamente con lo que se ha dado en llamar «reticencia cristiana», es decir, con sus chácharas sobre la moral, sean los primeros en violar los conceptos que predicán. Los católicos se hieren con sus propias armas. Los cazadores van resultando cazados; cazados en las redes por ellos tendidas. Enrojecé uno de indignación al leerlo, o mejor, al representarse en su magín las escenas que lee. La noticia nos la trae la prensa a manera de información escueta: ¡«En Elche, un cura—dedicado a la enseñanza—, cometía actos deshonestos con unos

niños.

La policía ha llegado a comprobar que mostraba a los niños revistas y libros obscenos!»

¡Aprendan las señoritas catequisas a conocer a sus directores espirituales!

¡Abran los ojos, y vean los «Marineros», «Conocimientos» «Jerónimos» y demás gente beateril, si tenemos razón nosotros al increpar duramente, como se merecen, a los representantes locales de la moralidad católica! ¡Cuántos y cuántos crímenes de éste y de peor género no habrá hecho la fauna clerical! Solo que la sombra del silencio caía sobre ellos. En los escenarios de la actuación clerical suelen emerger, ora aquí, ora allá, aberraciones de ésta índole. propias únicamente de gente degenerada y viciosa que vive en oposición con los principios naturales. Estos señores son los que, ante lo santísimo de su altar hacen voto de castidad! ¡Farsantes! ¡Viciosos! Unas veces os dedicáis a deshonar niñas de 15 años cuya educación se os encomienda; otra, cometéis actos de fornicación entre vosotros mismos para satisfacer vuestros apetitos sexuales contenidos; cuando hacéis lo propio con niños; y abundan también los casos de infanticidio en los conventos de monjas.

¡Mujeres! huid de esa gente.

¡Madre! No entreguéis la educación vuestros hijos a esa fauna viciosa.

El Clamor de un Marinero

Navegando en altos mares una noche muy serena un MARINERO clamaba de la siguiente manera:
¿Qué aguardas santo Dios?
¿Qué es lo que esperas
A aniquilar esos salvajes que tanto me atormentan,
Con sus escritos maldecidos,
En sus mítines y protestas,
Con sus sáetas afiladas
Que ni a sol ni sombra me dejan?
¿De qué sirven mis oraciones a las que dedico mi vida entera si a cambio de ellas no satisfaces mis deseos, pesares y penas?

*Venid aquí mis amigos
ayudarme con vuestro CONOCIMIENTO
a ver si podemos conseguir
que se cumplan nuestros deseos
y se levanten en la plaza,
como en aquellos buenos tiempos
las hogueras redentoras
y los potros del tormento,
el garrote santificado,
la horca seductora,
el látigo bendecido
y la cuchilla bienechora.
Con el sambenito puesto
llevaremos a los herejes
a quemarlos a la hoguera
con bastante leña verde.
Allí crepitarán sus cuerpos.
Allí sufrirán el tormento,
Y serán ventadas sus cenizas....
Con lo que nosotros gozaremos
LUCIFER*

COSILLAS AGRIDULCES

LAGRIMAS DE COCODRILO

Como les duele a los cocodrilos clericales el cese de los dos vigilantes de arbitrios que por exigencias del servicio ha tenido que suspender nuestro Ayuntamiento. Claro está, que este dolor no es sincero; no es un producto espontáneo de su amor al prójimo: es un dolor apócrifo, falso.

Ellos solo buscan en esto un motivo de crítica para poder calumniar y apostrofar a los socialistas; pero, sus juicios están edificados sobre arena y no harán mella en la austera solidez de la conducta socialista. Tanto se apiada esta gente de la desgracia ajena, que cuando gobernaba convirtió el Ayuntamiento en asilo de todos los desgraciados, incondicionales suyos que ya no podía explotar en sus fábricas. ¿Se acuerda, sino, el director de «Regeneración», a quién despidieron, para que él, fuera a ocupar un puesto en la Administración de Arbitrios? Pues a un pobre anciano desamparado de todo el mundo. Pero, entonces, como el Sr. Director de «Regeneración» estaba agarrado al chupen, no sentía los cristianos sentimientos de

que ahora blasona.
¡Los hay granujas!

¡Cómo cambian los hombres!

"Las calles están hechas un asco; llenas de charcos de cieno y porquerías; esto no puede seguir así; es preciso, de todo punto indispensable, que el Ayuntamiento se interese en construir prontamente, con rapidéz, alcantarillado; de lo contrario, nuestro pueblo se asemejará a un aduar marroquí, donde la suciedad y podredumbre pondrá en peligro nuestra salud y nuestras vidas". Esta es, sobre poco más o menos, la eterna cantinela que aparecía en "Regeneración", cuando no estaba vendido a los clérigos y caciques monárquicos. Ahora ha cambiado el disco y todo se le convierte en denuncias y amenazas contra el alcantarillado que se está construyendo, porque D. Israel Canela, el maldito cacique de todos los tiempos, paga a Mandangues para que haga campaña en contra de la mejor obra que ha hecho ningún Ayuntamiento.

¡Cómo graznan los grajos!

El impuesto a las campanas y capillas callejeras que ha creado nuestro Ayuntamiento, saca a juicio a los mercenarios y dueños de "Regeneración". Ellos que nunca pagaron nada; ellos que hacían un descarado negocio de los fondos municipales; ellos que recibían dinero del Ayuntamiento para procesiones y cuchipandas, y construían torres en las Iglesias con el dinero que robaban a los pobres obreros; ellos, los ricos, que sañudamente persiguieron a la clase obrera, ahora tienen que pagar impuestos por tocar las campanas y tener capillas en las fachadas de sus casas. Esto es intolerable, esto no se debe consentir; esto es inaudito y reclama la unión de las derechas, la concentración de todos los lobos —decimos nosotros— para acabar con la tiranía socialista... ¿Con qué tiranía socialista, señores burgueses?... Pues ya están apañados porque, ni la unión de todas las derechas ni la protección divina de que tanto alardean estar poseídos ustedes, será bastante para detener la avalancha formidable del progreso social de las masas obreras, que acabarán con todo nuestro bestial poderío. ¡Rumiar, rumiar burgueses, malditos tiranos

de la humanidad, que por desesperados que sean vuestros lamentos, no tendrán la virtud de amortiguar la santa rebelión de las masas obreras que implantarán un régimen social de justicia y hermandad que acabe con todas vuestras opresiones y privilegios. Y esto, aún lo habéis de ver vosotros, burgueses, porque no tardará mucho tiempo en llegar. ¡Entonces sí que rabiaréis de verdad!

Aún no es tarde

De alcaldada califica el papelucho «Regeneración» la detención de un mostrenco asalariado de la sociedad «Fuente Antigua», que uno de estos pasados días, ordenado por D. Israel Canela, se dedicaba casa por casa a coaccionar y alarmar a los vecinos de las calles donde se está construido el alcantarillado. ¿Con qué derecho, señor Mandangues, se puede impedir una obra sanitaria de esta índole? Usted se lamenta, no porque se detuviera al guarda de la «Fuente Antigua», sino porque la propaganda rastrera que usted y otros hacen, no se consiente por nuestra primera autoridad, quien no debió haber encerrado al guarda solamente sino también a don Israel Canela y al Director de «Regeneración» por alcahuete y soplón. Pero aún no es tarde, señor Mandangues, para que nos demos el gustazo de verle purgar en un calabozo todas sus canalladas.

Un vividor

Rara es la semana que el señor Mandangues no falte al octavo mandamiento. Y es que este semi-ciego, gandúl y trapalón, ha de ingeniarse en la calumnia para dar gusto a los clericales y a sus señores amos los millonarios. Ya era hora que les costase caro a los capitalistas contar con un servidor tan incondicional como el Sr. Mandangues. Por lo pronto les cuesta más de quince mil pesetas que le prestaron de la Caja de Ahorros, y como ya no le queda ni un céntimo ahora ha de hacer nuevos méritos para que no se le acabe la bicoca. Por mucho menos hubiéramos contado nosotros con ese papelucho indecente llamado «Regeneración». Pero, como a los socialistas non repugnan esos procedimientos, rechazamos indignados la oferta de este vividor que esperaba ser nada menos que Administrador de Arbitrios.

Lección de Etimología

Hay quien confunde a nuestra primera autoridad con el Director de Regeneración, creyendo, sin duda de buena fé que Menargues y Mandangues és todo una misma cosa. Y nada más equivocado. Mandangues es una corrupción de Menargues. Mandangues es una derivación en su más pura acepción fonética, de servidor de Mandón; algo así como un lacayo, que viste, reverencia y ase a su amo y ejecuta a vil precio las órdenes que recibe del señor. Mandangues, para que todos lo entiendan, es como una mata de melonar que se le ingertó el virus de otras especies «se rebordonixen y son alficosos». Así, pues, ya lo sabéis lectores: Mandangues, es un alficós des roins.

YO

JÓVENES...

Ante estos momentos de intenso dramatismo por el que pasa el mundo, en estos momentos de marcada paralización de las tendencias que forman la vida ideal de los pueblos en estos momentos que con mayor agudeza que nunca se dejan sentir los zarpazos terribles del capitalismo que está debatiéndose ferózmente en su periodo agónico de descomposición, son los momentos también de salir del ostracismo en que nos encontramos. Es necesario que sigamos el curso de la política, sus cambios, sus combinaciones para que con mayor capacidad, podamos laborar en defensa de aquellos que eternamente —al parecer, solo al parecer— están condenados a la explotación todos los que veamos las lacras, la imperfección del capitalismo como sistema en la organización de la vida, debemos de aprestarnos a convencer a nuestros compañeros que aún se encuentran entre los lazos de la indiferencia, que es la renunciación al más loable de los derechos; el pensar. Nosotros que vemos como va estrechándose ese círculo de hierro que vá aprisionando a la clase obrera cada vez más, por medio de sus ridículas leyes, todas ellas carentes de una base donde pueda sostenerse la razón, no tenemos por menos que rebelarnos contra el estado de cosas que los produce.

Hay que pensar, hay que estudiar para no ser autómatas manejables fácilmente por la codicia de quienes tienen interés en que se perpetuen los males que hacemos. ¡Hay que pensar!

CAYETANO CANDELA

Mañana de Reyes

Mañana de Reyes,
mañana de alegría grande y alborozo
para los alegres
corazones infantiles llenos de gozo.

Ya con sus sonrientes
caritas, matizadas por gran alegría,
pasarán rugientes
en trepitanes cornetas con porfía.

Y con sus diabluras,
tejerán una red de sonrisas y voces,
las amarguras
se paran y dan paso a sus gritos y goces.

Y en gran algarada,
algarada de niñez que para gritando,
veremos dorada
la sutil infancia sus arpejos cantando.

Pero yo he mirado
también, en esta mañana de reyes fría,
niños demacrados,
caritas enfermas sin ninguna alegría.

He visto cabecitas
inclinadas sobre su pecho por la pena,
que han visto marchitas
sus ansias tibias de niños, que en sus oídos suenan

No reirá este año,
en este día de placeres infantiles,
la dicha de antaño
con sus tonalidades y claros perfiles.

Lágrimas resbalan
por sus tiernas mejillas descoloridas
por el llanto que exhalan.
En sus caras faltan hasta comidas.

C. C.

Orfeón Crevillentino

Constituyó un éxito formidable la función dada por el Orfeón Crevillentino el domingo 1.º de Enero en el Teatro Chapí. El Cuadro Artístico del Orfeón, dirigido por el inteligente maestro Ramón Mas Orts, supo cautivar la atención del público con su simpática actuación.

En la zarzuela «El Cabo Primero», Latorre y Borrás nos dieron pruebas de su valer. Lloret y Martínez estuvieron acertadísimos en su actuación y el público premió con calurosos aplausos el cuadro

de los *rancheros* y otros por su viveza y simpática harmonía.

A continuación el Coro del Orfeón dirigido por el maestro Mas Orts cantó la bellísima Jota (12 de Octubre) Fueron muy aplaudidos.

Cerróse el acto con la representación de la emocionante zarsuela "El Puñao de Rosas" el Coro Artístico y los artistas Martínez Borrás y Latorre sugestionaron de nuevo a público con su arte y viveza.

Hemos de destacar aquí lo maravillosamente que interpretó su papel el artista, Emilio García.

En toda su actuación los artistas fueron calurosamente interrumpidos por los aplausos. Constituyó, como hemos dicho, la representación del domingo, por el Orfeón Crevillentino, un formidable éxito.

Si el Orfeón sigue su obra de educación artística, superandola constantemente, a los hombres que están al frente de esa obra tendrá que agradecerles mañana la Historia su esfuerzo en pro de la cultura popular. Porque, indudablemente, la educación artística, mañana, formará parte de la cultura popular.

II Congreso de la Cooperativa Nacional de Casas Baratas "PABLO IGLESIAS"

CONVOCATORIA

Según el resultado favorable a la proposición presentada por el Comité Central en votación efectuada por las Secciones, el II Congreso de la Cooperativa Nacional de Casas Baratas «PABLO IGLESIAS» se celebrará en Madrid, el día 22 y siguientes del mes de Enero de 1933, para discutir el siguiente

ORDEN DEL DÍA:

- 1.º Apertura y constitución del Congreso.
- 2.º Elección ponencias.
- 3.º Exámen de la gestión del Comité Central
- 4.º Proposiciones.
- 5.º Construcción de Casas del Pueblo.
- 6.º Designación de localidad donde haya de residir el Comité Cen-

y elección del mismo,

- 7.º Clausura del Congreso.

Las tareas del Congreso darán principio a las 10 y media de la mañana en el Salón Terraza de la Casa del Pueblo.

Algunas organizaciones que nos han escrito preguntando si podían asistir a congreso pueden hacerlo

y tendrán derecho a intervenir sólo en el 5.º punto «Construcción de Casas del Pueblo» con voz pero sin voto.

Obtenida la rebaja de ferrocarril, deben solicitarnos las tarjetas lo más rápidamente posible, expresando nombres y apellidos.

EL COMITÉ

EL ACORAZADO POTEMKIN

El cinema ruso es el que mejor responde a la característica vital de este arte.

Es triste recordar las bárbaras prohibiciones que han impedido durante mucho tiempo de gustar las realizaciones sublimes de los estudios soviéticos.

«EL ACORAZADO POTEMKIN» que ahora va a proyectarse en Crevillente ha sido autorizado por la República para circular por el país. Naturalmente en tiempos de la Monarquía no se pudo ni soñar que semejante joya artística fuese admirada. «EL ACORAZADO POTEMKIN» posee escenas en las que los únicos protagonistas son las masas, escenas en las que no hay ningún personaje que alcance más categoría de la puramente episódica, escenas en las que los valores más puros de la cinematografía sin alianza son suficientes para conseguir, con una máxima emoción dramática, el recuerdo de una de las páginas más intensas de la epopeya revolucionaria rusa, incubada muchos años antes de que triunfara la sublevación de la escudra del Mar Negro, de que la película es reproducción, 1905.

Los fusilamientos en masa a bordo del «POTEMKIN» sobrepasa el límite de tensión nerviosa; momentos desgarradores cuyo recuerdo indigna y sobrecoje a los humanos.

Sobre esta tragedia, múltiple, veraz y brutal, volveremos después del estreno, que no dudamos será del éxito que merece la obra maestra de Eisenstein, el mago de la cinematografía rusa.

La Juventud Socialista protesta enérgicamente de los espantosos crímenes por la guardia civil y la burguesía en los pueblos de Mula, Castellar de Santiago y Solera. Pide una vez mas la disolución del nefasto cuerpo de la guardia civil.

QUIEBRA CAPITALISTA

Frente al control obrero no está, naturalmente, toda la burguesía. El proyecto tiene el aval pasivo de partidos burgueses de tipo radical y aún conservador. Hay además patronos que comprenden y proclaman que su papel actual es el de hacer de muro elástico que vaya cediendo poco a poco sus privilegios hasta su total desaparición. Son los menos. La mayor parte, aun de los partidos comprometidos a aprobar la ley, está contra el control obrero. Prueba de ello son los informes presentados a la Comisión parlamentaria por entidades capitalistas. Lloverán enmiendas para desnaturalizarlo. Al oponerse al control obrero, la burguesía defiende el control que hasta ahora ha venido ejerciendo. ¿Pero con qué títulos? Resultan ridículos los

gritos de protesta y de temor contra innovaciones de tipo socialista. Se comprenderían esos temores si viviésemos en una sociedad que hubiese sido capaz de regular su economía asegurando a todos, no ya el bien estar, sino un pasar mediano; pero cuando sucede lo contrario, esto es, que la anarquía en producción lanza al paro forzoso a millones de hombres, es decir, confirmando una frase de Hirsch, «Nuevas formas del capitalismo» que la burguesía ha descubierto, en su servicio, el modo de forzar la naturaleza, mas no la manera de dar trabajo a todos, y con él un salario suficiente, hasta el extremo de darse la conocida paradoja de que el hombre carece de carbón, por ejemplo, por que ns tiene trabajo, y no tiene trabajo porque es

bra carbón; cuando se inutilizan mercancías para conservar precios elevados, cuando los progresos reducen la fatiga, pero aumentan el hambre, el control patronal está definitivamente fracasado. Es una patente de corso por todos conceptos indigna de sobrevivir.

Juventud Socialista

Como estaba anunciado, se celebró, el viernes 6 del actual, la Junta general ordinaria correspondiente al 4.º trimestre del año finido

A las 6 y media, hora señalada para dar principio a esta junta, el compañero Verdú que presidía, anuncia que el compañero secretario daría lectura a la acta anterior, la que fué aprobada por la general; igualmente se aprueba el estado de cuentas que lee el secretario de la Juventud

Seguidamente, el compañero Alfonso Alfonso, como presidente del Comité saliente da cuenta de las gestiones llevadas a cabo durante el año, significando dignas de aceptación, —aunque modesta— las realizadas en propaganda durante el año 32 — dice — excede de 20 el número de actos realizados, tanto en la localidad como fuera de ella.

También da cuenta de la marcha de la suscripción Pro-biblioteca marxista, que se inició a mediados del tercer trimestre del pasado año diciendo que existe una necesidad preeminente de llevar a cabo esta labor.

Por último da cuenta de las gestiones realizadas para la formación del grupo sindical que tanto interesa a la juventud. Se acuerda pasar un comunicado a la Agrupación para que ayude en esta labor, contestando enseguida que sí.

A continuación y atendiendo mandatos de nuestra Federación Nacional se dió lectura a varias circulares entre ellas una sobre propaganda que recomienda que todos los actos que se realicen sean acompañados por una charla de controversia entre los compañeros de la juventud. Estas, siempre resultan muy fructuosas.

Hecho esto se pasa al nombramiento del nuevo Comité el cual quedó constituido de la forma siguiente:

Presidente: Manuel Verdú
Vice-presidente: Carlos Guillén
Secretario: Hipólito Carreres
Vicesecretario: José Más
Tesorero: Juan José Aznar
Vocales: Antonio Pérez, Antonio Candela, Francisco Candela y Victoriano Bernabéu.

Comisión revisora de cuentas Francisco Asencio y José Martínez
Mesa de discusión: Alfonso Alfonso, Presidente y Manuel Polo, secretario.

Se pasa a preguntas y proposiciones y se propone que la Redacción de juventud informe del caso ocurrido en la sociedad de alparteros, pues conviene aclarar conceptos, así se acuerda.

El compañero Bernabéu propone que en todas las asambleas que se celebren en la casa del Pueblo haya un redactor de Juventud para que las receña.

Así se aprueba. Por último se acuerda que el nuevo comité se persone el viernes proximo en la secretaria de la juventud para hacerse cargo de la directiva.

JUVENTUD

TIPOGRAFÍA - PASTOR

¿QUERÉIS CALZAR BIEN?

Visitad la Alpargatería de
Carmen Bernabéu (a) "La Botera"
GRAN SURTIDO Y BARATURA
EN TODA CLASE DE GÉNERO

José Nakens, 24 CREVILLENTE
(Antes San José) (Alicante)

KIOSCO DE LIBROS DE

CLEMENTE VERDÚ

Frente a «Cinema Iris» CREVILLENTE

Corresponsal de Prensa--Libros, folletos y periódicos los más

importantes--Grandes rebajas en LIBROS y FOLLETOS

sólo por UNOS DÍAS para que estén al alcance de todos los obreros

"El Barato"

ZAPATERÍA-ALPARGATERÍA

DE

MANUEL GANDÍA

BLASCO IBÁÑEZ, 3 Y 5

COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO

La Perseverancia

Los trabajadores y consumidores encuentran economía y géneros
de primera calidad--El peso y medida exactos y las ganancias a
repartir entre los consumidores.

Para asociarse dirigirse: Jaime Vera, n.º 10 CREVILLENTE

✦ **SALVADOR PEREZ** ✦

PLATERIA Y RELOJERIA

MÁQUINAS PARA COSER Y BORDAR

MARCA **"Alfa"**

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS • San Miguel, 7 (Imprenta)
CREVILLENTE (Alicante)

Gran Panadería "Zaplana"

Proveedor de la Cooperativa «La Perseverancia»

SERVICIO A DOMICILIO

MOLINA, 1 CREVILLENTE

NUEVA CARNICERÍA

DE

ANTONIO LLEDÓ SERNA
ESPECIALIDAD
EN EMBUTIDOS

JOSÉ NAKENS, 7 CREVILLENTE

"JUVENTUD"

ORGANO DEFENSOR DE LA CLASE OBRERA

Sr. D.

Antonio Arenjo
Biblioteca Municipal
Plaza la Villa 3
Madrid

DISPONIBLE

